

## LA JUVENTUD RURAL AVANZA. Declaración Asamblea Programática MUCECH 2023

Los días 1° y 2 de septiembre del 2023, en Santiago, el Movimiento Unitario Campesino y Etnias de Chile MUCECH, celebró su Asamblea Programática, con delegados venidos desde Arica a Punta Arenas y acordó en lo principal lo siguiente:

El Mucech nace en el año 1987 con el objetivo de recuperar la democracia y defender los derechos de los campesinos, hoy la tarea es mantener y profundizar la democracia.

Con la pandemia del Covid 19, ha quedado comprobado que la Agricultura Familiar Campesina e Indígena, durante la pandemia ha sido capaz de alimentar al país, lo que no ha ocurrido en otros países de Sudamérica, pero a su vez se han manifestado algunas carencias que es necesario corregir.

La AFCeI enfrenta una oportunidad histórica que debe ser apoyada por el gobierno de manera que se formulen políticas de largo plazo que le den estabilidad y continuidad al proceso de desarrollo rural en todos sus hábitos que involucran al habitante rural.

Hoy día se requiere nuevas formas de producción incorporando nuevas tecnologías para ello proponemos avanzar a una Reforma Agraria Tecnológica, que recoja los desafíos que enfrenta la AFCeI como cambio climático, respeto al medio ambiente, economía circular, investigación y desarrollo, uso de nuevas tecnologías en riego, nuevos cultivos, turismo rural y nuevas formas de producción para alcanzar la tan necesaria soberanía y seguridad alimentaria.

A estos cambios tecnológicos y sus desafíos tenemos que sumar jóvenes hombres y mujeres porque están más preparados profesional y técnicamente para llevarlos adelante, cambios que requiere con urgencia nuestra AFCeI.



Después de un debate se sigue reconociendo que el INDAP ha sido y debe seguir siendo la institución básica para este cambio, para lo cual es necesario actualizar su Ley Orgánica, para que todos estos jóvenes puedan ingresar como usuarios de INDAP, toda vez que la actual ley no satisface en buena forma las actuales necesidades para jóvenes y mujeres campesinos e indígenas que quieren innovar.

La familia campesina se ha esforzado para que sus jóvenes rurales alcancen una educación superior y de esta forma aportar al desarrollo e innovación de la AFCeI y no emigren, y tomen el relevo muy necesario para la mantención y soberanía y seguridad alimentaria.

Los jóvenes, requieren de normas legales que fomenten el arraigo y desarrollo de estos en la agricultura, con incentivos para tener acceso a la tierra, a la tecnología, al crédito diferenciado que fomente sus perspectivas de desarrollo en el medio rural.

Como MUCECH, ya hemos alcanzado alianza con organizaciones de los Servicios Sanitarios Rurales, porque vemos lo necesario que resulta para el desarrollo tener servicios de agua potable y alcantarillado en el campo. Es necesario seguir con la protección del agua en zonas rurales que es la única agua que aún es parte de los campesinos.

SANTIAGO CÁRVAJAL A. SECRETARIO GENERAL ORLANDO CONTRERAS H.
PRESIDENTE NACIONAL